



## Nikolaus von Mira

Nikolaus soll nun das Jahr 280 als Sohn einer reichen Familie in der Stadt Pafra (heutige Tükei) geboren sein. Der Uphetterung nach soll er bereits mit 16 Jahren von seinem Onkel zu einem Besitzer geworden und anschließend als Adjunkt in Kostler von Sion - also dem damaligen Mira (heute Demre) eingezogen werden. Nachdem Tod seines Onkels wurde er dann Bischöflich von Mira.

Seine Eltern, die ihn im christlichen Glauben erzogen hatten, prahlten Nikolaus ein Glöckchen Verwögen, mit dem er Armen helfen konnte.

Um das Jahr 350 starb Nikolaus in Mira.

Am 11. Januar wurde Nikolaus seine Gebeine gestohlen und nach Bari in Südtirolen deportiert, wo sie heute noch bestattet sind.

Historische Forschungen zufolge, dass diese Heiligenfigur auf Geschicht, Legende und Bräuchtrum von zwei Personen zurückgeht, nämlich auf den Bischof von Mira, und den gleichnamigen Bischof von Pinosa in Kleinasiens, der 564 gestorben sein soll.

Um den heiligen Nikolaus ranken sich verschiedene Legenden.

Eine Pecksnute Legende erzählt, dass er in Seinen Gefesteten Schülern geholten hat, indem er das Nasenloch überwältigte und den Weiber zum Lachen brachte.

Er soll einen jungen Mann mit einer Tasche voller Geschenke durch das Fenster.

Anderer抱ぶるおれ Legende erzählt dass er einen verarmten Vater geholt hat, der seine drei Tochter nicht mit einer Mütze aussatteln konnte, um sie standesgemäß zu ehrenstehen. In der Nacht wacht Nikolaus Gotteslästerung das Telefon und Schenken zum Juhalt.

Die weiseste Erzählung ist den heiligen Nikolaus haben das Telefon und Schenken zum Juhalt, was auch die Brüder und die dieses Heiligenfest erklärt.

### Bräuchtrum:

In Österreich kommt am Abend des 6. Dezember der Nikolaus, bringt Kleine Geschenke mit und kann nun einen Kind aus (zw. von Kindern) bedienen.

In Deutschland ist es Brauch, am Nikolaustag Stoffel vor die Haustür zu stellen, die mit Geschenken getüllt werden. Manchmal wird der Nikolaus vom dunklen Bekleideten Knecht Ruprecht bedient.

Der Nikolaus (Sintefklass) kommt in den Niedersachsen bereits Mitte November mit einem Sack voller Geschenke an Land. Auch dort tritt der Nikolaus genau Buch über das Verhälten der Kinder. So bekommt ein Stück Kohle. Geteilt wird hier am Abend des 5.

Dezember. In Luxemburg bringt am Abend des 6. Dezember Klees,chen die Geschenke. Die Kinder stellen schon einiges Tage vorher ihre Stoffel vor die Haustür.

Rumänische Kinder stellen am Abend des 5. Dezember ihre Schuhe raus, damit Mops Nikolaus, sie mit Süßem Geschenken füllt.

In Serbien ist Nikolaus sogar Nationalheld. Zusätzlich ist Savoia der Hansaktion vieler Feuerwehr, der mit einer "Slava" (=Feuer) betreift wird.

Mit einem Geweinsammler Essen treten die Familien in Gemeinschaft unter das Kopftisken gelegt. Schätzendes Kind wird in Polen nachts ein Geschenk unter das Kopftisken gelegt.

In den USA ist es Santa Claus mit seinen Schritten und den Rentieren der die Geschenke nicht am 6. Dezember sondern zu Weihnachten bringt.